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El pasado 11 de diciembre de 2014, la Asociación Meteorológica 
Española celebró en los salones del Hotel NH Alberto Aguilera 
de Madrid, el Acto Conmemorativo del 50 Aniversario de su 
fundación que fue convocado por la Junta Directiva en el anterior 
número de este boletín.

El Acto contó con la participaron de cerca de setenta socios y 
simpatizantes y la  presencia institucional de la Agencia Estatal 
de Meteorología, la European Meteorological Society y la Asociaçao 
Portuguesa de Meteorologia y Geofisica. 

Presentado por Manuel Palomares, se desarrolló de la manera 
que  reseñamos a continuación.

En primer lugar intervino el Presidente de la AME José Antonio 
Maldonado para dar la bienvenida a los participantes y desarrollar 
posteriormente una conferencia sobre “Los 50 años de la AME” en 
la que evocó los momentos fundacionales de la Asociación y las 
figuras más relevantes que la han representado o impulsado sus 
principales actividades: presidentes, boletín, jornadas científicas, 
concursos de fotografía, conferencias, publicaciones, etc. 

El Presidente destacó la realidad actual de la AME como punto 
de encuentro para todos los interesados en la Meteorología y los 

principales retos que tiene por delante para seguir la estela de las 
sociedades meteorológicas más  desarrolladas. Entre ellos señaló, 
por su proximidad, la realización de las próximas elecciones a 
la Junta Directiva, para las que pidió la mayor disponibilidad y 
participación.

A continuación intervino el Vicepresidente de la European 
Meteorological Society y responsable del Comité de Socios de la 

La AME celebra el 50 Aniversario de su fundación
El pasado 11 de diciembre de 2014, la Asociación Meteorológica Española celebró en los salones del 
Hotel NH Alberto Aguilera de Madrid, el Acto Conmemorativo del 50 Aniversario de su fundación 
que fue convocado por la Junta Directiva en el anterior número de este boletín.

Más arriba, fotografía de asistentes al cincuentenario de la AME, el 
Vivcepresidente de la EMS, Bob Riddaway durante su conferencia e 
intervención a los postres de Luis Pessanha, presidente de la APMG.



El presidente y los cuatro socios  
fundadores de la AME posan junto tras 
el homenaje que la asociación les hizo 
por su dedicación y entrega.
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Royal Meteorological Society, Bob Riddaway para desarrollar una 
conferencia que llevaba por título “Las sociedades meteorológicas 
en el mundo de hoy”. Su discurso permitió a los asistentes apreciar 
el contexto internacional en que se inscribe la actividad de las 
sociedades meteorológicas, la importante labor de divulgación y 
promoción científica que vienen realizando desde mediados del 
siglo XIX (la RMets se fundó en 1850 y cuenta con cerca de 3.000 
miembros) y el importante desafío que supone para muchas de 
ellas el proceso de construcción europea (la EMS nació en 1990)

La última conferencia del Acto llevaba por título 
“Micrometeorología: Aplicaciones y retos de futuro” y fue 

impartida por Carlos 
Yagüe, profesor titular 
de esa especialidad en 
el  Departamento de 
Geofísica y Meteorología 
de la  Un ivers idad 
Complutense. En su 
charla, el profesor Yagüe 
hizo una exposición muy 
sugestiva y brillante del 
ámbito de estudio de la 
Micrometeorología, los 
fundamentos teóricos 
en que se apoya, las 
técnicas de observación 
y model ización que 
utiliza y las principales 
apl icac iones en lo 
relativo al  conocimiento 
de la turbulencia, las 
nieblas y la mejora de 
las predicciones a corto y 
muy corto plazo.

Tras las conferencias, 
en la misma sala donde se 
habían celebrado, y antes 

de que todos los asistentes fueran a posar para la fotografía de 
grupo que se incluye en este reportaje, se realizó un acto de 
reconocimiento a los socios fundadores de la AME en el que el 
Presidente de la Asociación hizo entrega de un sencillo diploma 
enmarcado a Josefina Marín, José Luis Labajo,  Fernando Aranda 
y Juan Sánchez. Los cuatro socios fundadores recibieron el 
aplauso de los asistentes y respondieron con emotivas palabras 
que dejaban constancia de su fidelidad y entrega a la Asociación.

El Acto de celebración finalizó con la cena de hermandad 
que resultó muy agradable y bien servida, y que culminó a los 
brindis con varias intervenciones, entre las que destacaron las 
de los presidentes de la AME y de la APMG, que hizo entrega 
de una preciosa bandeja de cerámica lisboeta como regalo 
conmemorativo de la ocasión.

Fernando Aguado Encabo

Conforme a lo estipulado en la circular de 
convocatoria de Elecciones AME 2015, 
publicada en el anterior número de este 
Boletín, el pasado día 20 de diciembre 
de 2014 la Junta Directiva proclamó 
la candidatura que concurrirá a estas 
elecciones, formada por los doce socios 
que han expresado su propósito de 
participar en ella. 
Como ya se indicó, el número de puestos 
a renovar son doce (todos) y los socios 
podrán  votar por correo eligiendo, 
sin ninguna otra restricción, entre los 
candidatos incluidos por la Junta en 
la candidatura. Confiamos en que la 
circunstancia de que el número de puestos 
a proveer coincida con el de candidatos, no 
desanime a nadie a votar, dado el apoyo 
moral que supone para la nueva Junta 
contar con la mayor participación posible. 
La Junta Directiva publicará en la página 
web: www.ame-web.org, y remitirá 
por correo a los socios antes del día 18 
de febrero la circular de convocatoria 
y documentación aneja a la Asamblea 
General Ordinaria. Envío que incluirá 
también el material necesario para que 
los socios puedan ejercer su derecho al 
voto (instrucciones, hoja de acreditación, 
papeleta de voto, sobre sepia para la 
papeleta y sobre blanco para envío a la 
AME) 
Como hemos hecho en otras ocasiones, a 
continuación incluimos las presentaciones 
de los candidatos proclamados por la  
Junta Directiva.



Roberto Brasero Hidalgo
Antena3 TV. Madrid 
Para mí resulta un honor poder compartir un lugar con aficionados y profesionales que vuelcan su sabiduría y dedicación en 
este apasionante mundo meteorológico que compartimos y del que todavía creo que quedan rincones por descubrir y veredas 
por las que transitar. De los variados campos que abarca nuestra pasión común, hay uno, el de la comunicación, donde quizá 
pueda resultar útil mi experiencia. Ojalá podamos compartir nuestro tiempo intercambiando ideas, investigando y colaborando, 
sin imposiciones artificiales, para dar a conocer nuestro mundo... al resto del Mundo. Con esas ilusiones me presento como 
candidato a la Junta Directiva de la AME.

delfina Gil Fernández
Confederación Hidrográfica del Tajo. Madrid 
Vuelvo a presentarme como candidata a la Junta Directiva de la AME para continuar con el mismo entusiasmo de 
siempre he tenido la labor realizada en estos últimos dos años. Deseo contribuir a la divulgación de la meteorología 
impulsando nuestra revista y  nuestras jornadas científicas, echar una mano en lo que haga falta y apoyar los 
nuevos proyectos que la asociación decida acometer.

Alejandro Lomas González
Meteorólogo del Estado. AEMET, Madrid
De toda mi trayectoria profesional he sacado un interés por la Meteorología cada vez mayor que creo comparte mucha gente ajena 
a nuestra profesión. Esa posibilidad de proyección hacia fuera, de dar a conocer todas las facetas de la Meteorología, no sólo las 
directamente científicas, nos puede enriquecer a nosotros y darnos mas presencia en la Sociedad. Los medios para llegar a ese 
objetivo consistirían en aprovechar las capacidades de Internet y de las redes sociales para proyectarnos al exterior. Evidentemente 
acompañado del trabajo y de los conocimientos de todos los que ya formamos parte de la Asociación.

Rubén del Campo Hernández
Centro de Investigación Atmosférica de Izaña. AEMET, Tenerife.

La divulgación de la meteorología entre aficionados y público en general debe ser, en mi opinión, uno de los principales ejes de actuación 
de la AME. Para ello hay que aprovechar tanto los cauces de comunicación tradicionales (boletín, talleres, conferencias, etc.) como los 

más recientes, entre los que hay que incluir las llamadas redes sociales, que permiten no sólo la llegada de información de manera rápida 
a amplios sectores de la sociedad sino también la interacción entre los usuarios. Por eso creo que si se apostara por el uso de estas 
herramientas la AME aumentaría su visibilidad, y ofreciendo contenidos atractivos y de calidad podría despertarse la curiosidad de 

muchas personas por las ciencias que estudian el tiempo y el clima.

Pilar Lamela Prieto
AEMET, Madrid

Pertenezco al cuerpo de Diplomados de Meteorología del Estado y soy socia de la AME desde hace varios años. Sin embargo, 
posiblemente porque mi formación de licenciada en Química-Física, sea algo lejana de la Meteorología, nunca pensé en 

presentarme a ninguna Junta Directiva. Lo hago ahora porque me han convencido de que puedo ayudar en aspectos 
administrativos del proyecto, tan necesarios para el buen funcionamiento del mismo y porque me apetece mucho formar parte de 

algo tan importante e interesante para tanta gente.

José Antonio López díaz
Meteorólogo del Estado. AEMET, Madrid 

Mi actividad profesional como meteorólogo ha estado principalmente orientada hacia la climatología, y en los últimos años he 
sido miembro de la Junta Directiva de la Asociación Española de Climatología (AEC). Desde este puesto he intentado fomentar la 

colaboración y acercamiento entre la AEC y la AME, que además de natural por la afinidad entre la meteorología y la climatología, ofrece 
ventajas en los tiempos austeros que corren. En la AME quiero trabajar por consolidar y mejorar en lo posible la revista Tiempo y Clima. 

También contribuir a aumentar la presencia de la AME en la sociedad, en particular en los temas candentes relacionados con el clima y su 
cambios. Nuestra asociación puede y debe ser un referente en España para el tratamiento serio y profesional de estas cuestiones.
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José Antonio Maldonado Zapata
Meteorólogo. Madrid 
Vuelvo a presentarme a la Junta de la AME porque entiendo que deberíamos permanecer en la misma algunos de los 
que últimamente hemos estado en ella. El hecho de que, por razones de edad, éste sea mi último periodo (aunque si 
Dios me da salud pueda colaborar desde fuera) no quiere decir que no vaya a poner toda la ilusión y empeño en que la 
Asociación crezca en todos los sentidos a lo largo de los dos próximos años.

Manuel Palomares Calderón
AEMET Madrid
“Me gustaría que la nueva Junta Directiva trabajara por incrementar el papel de la AME como una referencia útil 
y positiva y como un punto de  encuentro para todos los relacionados con la meteorología en España.  Debemos 
intentarlo no sólo con la Revista y la Jornadas, sino  organizando más actividades, conferencias, cursillos etc. y 
sobre todo  favoreciendo la opinión y la comunicación. También animar todos los socios a incrementar de cualquier 
modo posible  su contribución y participación en la Asociación, para lo cual recibirán toda la colaboración y apoyo de 
la Junta Directiva. “

Alejandro Roa Alonso
Meteorólogo. AEMET, Madrid
Me presento para formar parte por vez primera de la Junta Directiva de la Asociación Meteorológica Española con 
la intención de contribuir a la divulgación de la ciencia meteorológica, tanto en su estado actual como desde el punto 
de vista histórico. Una historia, la de la Meteorología, de la que forma parte la propia AME, que acaba de cumplir sus 
primeros 50 años de vida.

Virginia Palacio Bru
Licenciada en Ciencias Físicas. TECNALIA. Vitoria-Gasteiz

Llevo más de siete años en el mundo de la meteorología, trabajando en predicción meteorológica y en la difusión del tiempo a 
través de medios de comunicación como la radio e internet. En todo este tiempo he podido observar que la unión de la ciencia 
y la divulgación científica es imprescindible para acercar la información a una población vulnerable en muchas ocasiones a los 

fenómenos adversos y, por lo tanto, cada vez más exigente a la hora de conocer lo que sucede en la atmósfera. Me gustaría 
formar parte de la Junta Directiva porque creo que podría aportar nuevas ideas y proponer nuevos retos. 

Ramón Pascual Berghaenel
Meteorólogo y montañero. Delegación de AEMET en Catalunya. 

La Meteorología es una de mis pasiones desde la infancia, al igual que el mundo de la Montaña, en sentido amplio. Creo fundamental la 
existencia de asociaciones como la AME o como la de centenares de clubes de montaña que existen en España desde hace bastante más 

de 100 años. Y estoy convencido que es posible acercar estos activos ámbitos mediante actividades como formación en meteorología de 
montaña para practicantes y profesionales de la montaña o mediante el “uso” de los montañeros como una fuente más de información 
meteorológica útil. Para luchar más a fondo por este acercamiento, y en general, para aportar mis conocimientos y experiencia después 

de 23 años de desarrollo profesional en Meteorología, presento mi candidatura a la próxima Junta Directiva de la AME.

Enrique Sánchez Sánchez
Profesor del Área de Física. Facultad Ciencias Ambientales  

y Bioquímica, UCLM, Toledo
Presento mi candidatura a la Junta Directiva de la AME para poder aportar el enfoque académico, docente y científico que desde la 

Universidad se lleva a cabo. También para poder reforzar la imprescindible interacción entre todos los grupos, entidades y personas 
interesadas en la Meteorología, su divulgación y  su mejor conocimiento, en el cual la AME tiene un papel relevante. También me gustaría 
aportar en la difusión de las actividades de la AME al ámbito universitario, y en particular, a los estudiantes con inquietudes e intereses en 

este apasionante campo de la ciencia.
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